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! ! ! ! 如 果 你 去 过

!"#$% 在虹口的固

定剧场观演! 看过她

们一遍遍蹦跳! 一次

次给粉丝洗脑并与她

们击掌"握手"合影!

大概就会对 #粉丝经

济$ 有一点真切或说

是冲击式的感受了%

与传统唱片公司

体系下的实体唱片"

商演等相比! 女团点

对点式的互动造星模

式! 可以说是唱片业

互联网泛娱乐化的一

场产业革命& 以前是

粉丝追偶像! 现在是

偶像主动开始跟粉丝

建立缘分'''时代完

全变了&

流行乐坛最大的变化或许

在于!再也不需要好好做音乐(

做唱片也能赚钱了'''至少很

多人已有了这样的错觉'''

!"#$%的唱片并不是正规的!

是买版号自己发!但没有关系!

最终她们赚钱了&

老郝说! 他并不是一味对

新生事物泼冷水! 产业链共同

发展固然好!只怕长此以往!艺

人会因此慢慢失去特色和才

华&真是这样的话!日渐式微的

音乐产业就更没希望了&

孙佳音

女足名将白莉莉
找到另一片“绿茵”
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国内女子流行演唱团体呈风生水起之势

依靠“粉丝经济”能走多远

要
赚
钱
但
不
能
只
顾
赚
钱
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完全沿袭

日本模式

! ! ! !一方面，成立 !年的女子流行演
唱团 "#$%&五度招募，风投资金已
足够维持姑娘们的各种开销，开始盈
利。“心动偶像计划”成员在沪宣布前
往日本培训，负责人戴云杰信心满
满'“我希望做清纯的、有元气的、具
有偶像气质的女团。”而另一方面，传
统音乐人对扎根于互联网的“粉丝经
济”却不以为然，称偶像团体已饱和，
专业音乐公司不会去碰女团，“除非
唱功优质，否则从成本和利用率上来
说，女团不宜多做。”

造星新模式 应运而生
移动音乐行业已过了播放器

时代，要留住用户光靠音乐曲库已
远远不够。于是，新型的造星模式应
运而生。())*年，韩国 "+娱乐有
限公司推出女子流行演唱团体“少
女时代”，成员通过选秀进入公司当
练习生，接受长时间的专业培训。专
业性与互动性，使她们在乐坛迅速
走红。由欢聚时代（,,娱乐）联手
中国台湾音乐制作人团队打造的女
子偶像组合“-./-”，有着全民娱乐
基因，数亿网络用户一起见证了
“-./-”的成团、发展，互联网的“参
与性”扩大了团队的影响力。繁星网
的女团频道，更是以互联网大数据
为标准，摸索出一套完善的线上造
星模式。预备生、练习生 0组、练习
生 1 组、正式成员，打造女团所作
出的任何一个决定，完全根据每个
人和整个团的粉丝量决定，以大数
据来说话。而在上海，()-(年成立
的中国大型女子偶像团体 "2$%&，

沿袭日本模式，采用专属剧院公演、
握手会、年度总选举等方式，凭借与
粉丝的深度互动，已摸索出了国内
女团的可复制模式。

已有盈利者 跟风者众
"2$%&最近拉到了风险投资，

一些外资企业表示愿意赞助，粉丝
营销也看起来像模像样，网游、游戏
产品也都找到她们，运营成本通过
赞助和代言成功抵消。前 "2$%&经
纪人王怡确认，这三年，"2$%&开
始盈利了：“线下握手会、总选、周边
活动非常丰富，每一项粉丝都会花
钱；她们还建立了粉丝俱乐部，入会
年费从两三千元起至 -(万元。每个
月线下做两场握手会，最大的一场
握手会超过千人，买到第 -)张专辑
才能拿到合影券和签名券。一张专

辑普通的就要 *&元，甚至卖过 -3&

元的价格。”粉丝经济，看起来被经
纪公司玩得风生水起。
王怡说：“据我所知，现在有十

几家要做女团，都非理性思维了。看
到 "2$%&火了，就烧钱去做。”日
前，王思聪成立了“香蕉计划”公司，
签下韩国女团 45676；由心动娱乐
推出的“心动偶像计划”在沪举行发
布会，-3 位女孩将被送到日本培
训。值得一提的是，打造“心动偶像
计划”的骨干力量，就曾参与了
"2$%&一、二期的招募。

有人泼冷水"速成速衰
“大家心态不好，全都是速成

的。一个暑假招募，经两三个月培训
就可以做明星了，这是不现实的。内
地模仿日韩，但日韩也没有这么快，

拉一个素人出来就是偶像吗？”曾参
与过 "2$%& 第一期招募的老郝对
国内女团如今的“兴盛”不以为然，
他继续说：“日韩的模式对中国音乐
并无可取之处，中国的流行音乐一
味在抄袭，从欧美到港台再到日韩，
但这种模仿只是表象的，没有真正
学到音乐以及艺人包装管理上的有
益经验。所以我觉得这种模仿对中
国音乐的发展是没帮助的。”
老郝直言不讳地说：“各种女团

成立的目的不同，有的是为了推公
司的视频主播项目，有的是为了网
游项目，有的纯粹为了糊弄风投。但
没有一个系统的培训计划与过程，
孩子会长大，她们吸收不到对她们
有益的东西，今后就会经受不起娱
乐圈的诱惑。”

本报记者 孙佳音

! ! ! !本报讯（记者 乐梦融）菲利浦
画廊和北京艺术 & 带来的冯骁鸣与
安托尼·蓬塞绘画雕塑作品联展《形
体与色彩的大师》 近日在北京
,8"$9&艺术空间举行。这是两位艺
术家首次在中国合作办展，雕塑与绘
画的共同呈现被视为中法文化的一
次交流和碰撞。

安托尼·蓬塞是法国著名抽象
雕塑家，曾担任法兰西艺术学院主
席。他的雕塑作品糅合了西方现代
主义艺术简括的形式特征和东方哲
学空灵的内在气质，以抽象的形态
赋予物质媒材以生命的活力。上海
静安雕塑公园曾经收藏他的作品。

冯骁鸣是著名法籍华裔画家，他
-.:.年生于上海，早年在中国接受具
象主义的艺术教育，上世纪 &)年代后
期赴法，生活创作至今。他曾任法国巴
黎国立高等美术学院客座教授，现在
是上海书画善会会员。

冯骁鸣的画作深入探寻传统之
源，将中国画技法与西方艺术兼收并
蓄。既非抽象，亦无具象，而是在内心
意象驱使下进行唯美再创造，其作品

显见东西方两种文化因素。他吸收了
现代主义抽象绘画的视觉整体性，色
彩单纯而饱满，充盈着宇宙间的氤氲
气息，其融汇中西意象的作品在法国
评论界引起了长久的关注。

著名艺评家亨利·佩里尔在朱德
群去世后仅几天便撰文写道：“冯骁
鸣是我在法国结识的第一位来自上
海的艺术家。我始终认为，随着时间
的推移，他将凭广阔的视野和对艺术
的无尽追求，成为赵无极和朱德群的
接班人。”一位在上海和台北两地开
设画廊的法国艺术行家菲利浦，则以
五个字来推崇冯骁鸣的画———极致
的宁静。
冯骁鸣与蓬塞两位艺术大家的作

品联合展出，让人看到了贯穿在油画
和雕塑作品中共同的艺术精神，成就
了一场精彩的中法文化的交流对话。
蓬塞雕塑中的柔美曲线与冯骁鸣的画
作中的恬美意境遥相呼应; 雕塑刚柔
并济，绘画中西贯通，形与色的遥相呼
应，力量与柔美的轻微触碰，打造了一
场精彩纷呈的视觉盛宴。
展览将持续至 -)月 -&日。

冯骁鸣与蓬塞绘画雕塑作品联展在京举办
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柔美与恬美遥相呼应


